
 

昨年度（令和５年度）から北野小と北野中の２校でモデル校としてスタートした北野中校区学校

運営協議会（コミュニティ・スクール：以下ＣＳ）ですが、令和６年度からは北中小学校が仲間入

りし、３校が揃い、本当の意味で第一歩を踏み出すことができます。昨年度は手探り状態で始まり

ましたが、組織の整理や基本構想の打ち出しなど協議会としての土台作りから始まり、説明会の実

施やたよりの発行などの宣伝活動、同窓生ボランティアの募集や学校農園作業（じゃがいも撒き）

など事業に関しても少しずつ進めることができました。 

２年目に入りましたが、皆様のご理解やご協力を得ながら、新たな気持ちで課題解決や家庭・地

域との協働活動の推進等を進められるよう努めて参ります。よろしくお願いいたします。 

１ 第１回コミュニティ・スクール研修会 ５月１日（所沢市民体育館にて） 

所沢市では、我々北野中学校区を含む３協議会（４校）が令和５年度に、さらに６年度はさらに

市内約半数の小中学校がモデル校に加わり、７年度からは全ての学校で実施と、３年計画でＣＳの

実施を進めています。この研修会では６年度実施校も参加し、研修が行われました。 

（１）全体会 

冒頭は中島教育長の挨拶から始まり、所沢市がＣＳ 

を導入した経緯や、家庭・地域との連携・協働への必 

要性や期待感をお話しされていました。その後、学校 

教育課の担当指導主事からコミュニティ・スクールの 

説明が熱く語られました。その中で昨年度のモデル校 

の実践も紹介されました。互いに運営方法や取り組み 

内容について相談したり意見交換したりするなど、と 

もにモデル校として切磋琢磨したことを思い出しつつ 

説明を聞かせていただきました。 

（２）協議会ごとに熟議 

その後サブアリーナでの全体会から、協議会ごとに部屋 

が別れ、『熟議体験』ということで時間をいただきました。 

令和５年度モデル校は１部屋に集まりましたが、昨年度経 

験済みということで『熟議体験』として用意されていた議 

題や方法ではなく、独自でお任せしていただきました。 

北中小学校の委員さんが加わったので、改めてＣＳなら 

ではの自己紹介（アイスブレイク：今回のお題はプチ自慢） 

で和んだところで、昨年度からの引き継ぎ事項であるロゴ 

マークの決定を熟議として行いました。事前に実施した児 

童生徒や保護者の皆さんからのオンライン投票と、まちづ 

くりセンターに設置した投票箱では、５１３件もの投票を 

いただきました。ありがとうございました。その結果に加 

え、協議会の基本構想や活用方法等を踏まえ、悩んだ末に 

２点を正式にロゴマークとして決定しました。 

熟議のまとめとして、本協議会では決まった２点のロゴ 
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マークの結果や運用について発表い 

たしました。他の２協議会からも委 

員さん達のチームワークの良さとこ 

れまでの蓄積された実践がよく伝わ 

ってくる発表がありました。互いに 

良い刺激をもらいました。松井地区 

ののぼりは目立ってインパクトもあ 

って参考になりました。我々はどの 

ようなものを作るか楽しみです。 

 

２ ロゴマーク結果発表 

（１）朝会にて 

５月の全校朝会にて、決定 

したロゴマークを発表しまし 

た。発表されることを首を長 

くして待っていた美術部の皆 

さん、大変長らくお待たせし 

ました。今回は２つに絞りま 

したが、その他の作品にも思 

いや工夫がたくさん込められ 

ていて素晴らしい作品ばかりでした。この場を借りてお礼させていただきます。 

（２）受賞者より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年１組 吉村 和凛さん 

ロゴは北野小、北中小、北野中の３つの学校をイメ

ージしていて、それを人々が手を繋いでいるように

表現することでコミュニティの雰囲気を出しまし

た。中央にあるアルファベットの Kは三つの学校の

頭文字を使うことで北野中学校区のコミュニティー

スクールであることを表しています。 

幅広い年代の方に地域の活動に関心を持っていただ

きたいと思い、様々な人の個性の調和の表現として

落ち着きのある色のグラデーションを使いました。 

このロゴによって自分がロゴに込めた地域の温かさ

や多様性というのが地域の皆さんに感じてもらえる

ととても嬉しいです。 

３年１組 中島 百合子さん 

私が考えたロゴマークは、北野コミュニティースク

ールの頭文字である k、c、sを繋げて書くことで、地

域の人達や子供たちが繋がることをイメージしまし

た。また、明るく優しい印象にしたかったので、色は

黄色とオレンジを使い、丸い文字の中に笑顔を書き

ました。可愛くてわかりやすいロゴマークになるよ

うに心がけました。 

このロゴマークは色や形、意味などを時間をかけて

考えたので、選んでいただけてとてもうれしいで

す。この二つのロゴマークやコミュニティースクー

ルについて、たくさんの人が知ってくれたらいいな

と思います。 



３ 落花生撒き 

５月１８日（土）に協議会の委員を中心に落花生撒きを行いました。学校農園の取り組みに関し

ては PTAさんから学校運営協議会へとシフトし、希望者で行ってまいります。本日は種の取り出し

から始め、種撒き、鳥対策をしました。小さいお子さんも参加してくれましたが、精一杯力を入れ

莢を割ることができると、喜んでお母さんに見せていました。同窓生ボランティアの大学生も、近

況を話したり、中学生時代を振り返ったりしながら進んで作業をしてくれました。「また何かあれ

ば気軽に話してください」と言ってくれて、本校は何て素晴らしい子達を育てたのだと改めて感じ

ました。 

今後も皆さんとコミュニケーションを取ること、さらに様々な学びや体験ができるような事業を

計画してまいりますので、是非ともご参加ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 募集について 

（１）『同窓生ボランティア』について 

現在、平成３０年度の卒業生から、同窓生ボランティアとして４名が立候補 

し、活動しています。今後もお力添えをいただきたく同窓生ボランティアを募 

集いたします。すべての代が揃ったら素晴らしいことですが、まずは一歩から 

ということで、様々な世代から立候補があれば喜ばしいことだと思います。 

ご協力をいただける方は、右の二次元バーコードからご登録ください。 

（入力いただいた情報は、事務局にて秘密厳守で預からせていただきます） 

（２）やりたいこと、ご意見について 

２年目を迎えるにあたり、家庭、地域からの声をいただき協議会での運営 

に反映させていただきたいと考えております。 

事業について、運営の仕方、その他アイデアやご意見がある方は左側の二 

次元バーコードからご入力ください。 

 

５ 今後の予定 

令和６年度第１回学校運営協議会 

 日時：令和６年６月２０日（木）１１：００〜１２：３０ 

場所：北野中学校 大会議室 

 内容：学校運営方針について 

    本年度の協議会の運営について等 

 傍聴：定員１５名まで 

    申し込みは６月１９日（水）１７：００までに北野中学校 教頭までお電話でご連絡くだ

さい。                        Tel ０４−２９４８−６００４ 


